
MITGLIEDER IM STADTRAT DER LANDESHAUPTSTADT MÜNCHEN

Dr. Michael Mattar
Gabriele Neff

Dr. Wolfgang Heubisch
Wolfgang Zeilnhofer

Thomas Ranft

Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus

20.12.2016

Schriftliche Anfrage
Wie lange dauert der viergleisige Ausbau der S 8 und vor allem:
Wann kommt endlich die Express-S-Bahn zum Flughafen?

Der Kämmerer wies in den Haushaltsberatungen am Mittwoch, den 14.12.2016 daraufhin, 
dass der viergleisige Ausbau der S-8-Strecke mit Tunnel bis weit in die 30er Jahre dauern wird. 
Dadurch solle sich die Finanzfrage entspannt darstellen. Weniger entspannt werden dies aber 
die Fluggäste aus München finden, die auf eine Express-S-Bahn zum Flughafen auf die S 8 
warten.

Wir bitten um die Beantwortung der folgenden Fragen: 

1.
Teilt der Oberbürgermeister die Einschätzung des Kämmerers, dass mit der Fertigstellung des 
viergleisigen Ausbaus der S-8-Strecke mit Tunnel erst Mitte der 30er Jahre zu rechnen ist?
2.
Wie sieht die Bahn den viergleisigen Ausbau als Teil des Bahnknoten-München-Konzepts und 
seine zeitliche Abfolge?
3.
Würde eine Amtslösung (also ohne Tunnel) erheblich schneller kommen können?
4.
Wäre nicht sogar unter dem Aspekt des Nutzens der 2. Stammstrecke der Einsatz von 
Express-S-Bahnen zum Flughafen auch zeitlich dringend erforderlich?
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